



## La traversée du désert racontée à des petits enfants

d'après Exode 16 et suivants

**L**e peuple de Dieu était prisonnier en Égypte. Il était devenu esclave du roi qui s'appelait Pharaon et qui l'obligeait à travailler durement. Mais Dieu avait un jour libéré son peuple et lui avait promis de lui donner une terre pour vivre heureux, la Terre promise.

Maintenant, il marchait dans le désert et Moïse le guidait. La traversée du désert était longue et difficile : pas la moindre goutte d'eau... Le peuple d'Israël avait soif ; le pain manquait aussi et il avait faim. Mais Dieu ne l'abandonna pas. Il lui donna du pain et de l'eau.

Après de nombreux jours de marche, le peuple arriva au pied d'une grande montagne, le Sinaï. Pendant que le peuple installait un camp et dressait des tentes pour se reposer, Moïse monta seul sur la montagne.

Dieu l'appela et lui dit : « Va dire de ma part à mon peuple : "Vous avez vu comment je vous ai libérés du pays d'Égypte et fait venir jusqu'à moi. Maintenant, si vous gardez mon alliance, si vous êtes mes amis, vous serez mon peuple. Je vais venir parler sur cette montagne devant vous. Préparez ma visite !" ».

Moïse descendit de la montagne et redit ces paroles au peuple et tous se préparèrent : ils lavèrent leurs vêtements.

Deux jours plus tard, dès le matin, il y eut des coups de tonnerre, des éclairs. Une épaisse fumée comme une nuée apparut sur la montagne et tous entendirent un son de trompe très puissant. Tout le monde eut peur !

Moïse fit alors sortir le peuple du camp à la rencontre de Dieu, mais il lui interdit de monter sur la montagne.

La montagne était toute fumante parce que Dieu était venu dans le feu et le son de la trompe était de plus en plus fort. Moïse parlait à Dieu et il lui répondait dans le tonnerre. Et Dieu donna ces dix paroles d'amitié, ces dix paroles d'Alliance :

« Je suis le Seigneur ton Dieu, je t'ai fait sortir du pays d'Égypte, je t'ai libéré.

Tu n'auras pas d'autres dieux que moi.

Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur et de toutes tes forces.

Tu aimeras les autres comme toi-même... ».

Le peuple avait encore peur devant le feu, la nuée, le tonnerre, le son de trompe : il se tenait au loin et Moïse dit : « N'a ye z pas peur ! ».

Pour garder les paroles de Dieu, Moïse les écrivit sur des pierres plates. Il les mit dans un grand coffre de bois d'acacia, tout recouvert d'or : on l'appela l'arche d'Alliance.

Le peuple reprit sa marche dans le désert. L'arche d'Alliance était portée devant le peuple, à l'aide de deux grandes barres en bois doré. Quand ils s'arrêtaient, ils mettaient l'arche sous une tente magnifique qu'ils lui avaient fabriquée : on l'appelait la tente de la Rencontre. Elle contenait l'arche, mais aussi un chandelier en or avec sept bougies, une table sur laquelle étaient placés des pains. Il y avait aussi de l'huile et du parfum. À l'entrée de la tente, il y avait un grand rideau : personne ne pouvait y entrer car c'était là que Dieu habitait.

Et la nuée de Dieu couvrait la tente de la Rencontre.

Jusqu'à ce qu'il soit arrivé en Terre promise, le peuple transporta l'arche et la tente de la Rencontre. Quelquefois le peuple était fatigué et s'énervait contre Moïse et contre Dieu, mais Dieu était avec lui et sa Parole les accompagnait.